

Vorwort.

Der Prospect einer Heilanstalt — ein solcher soll die nachfolgende kleine Ausarbeitung sein — kann nicht den Anspruch auf den Namen einer wissenschaftlichen Arbeit machen; er soll den Hausarzt mit der Persönlichkeit, den Principien des Dirigenten der Anstalt, der er seine Patienten anvertraut, bekannt machen, dem Kurgaste soll er ein Führer durch die Anstalt selbst sein, ihm Aufschluss über deren innere und äussere Einrichtungen geben, er soll ihn vertraut machen mit der Lage, dem Klima, den hygieinischen Verhältnissen des Ortes, an dem er längere oder kürzere Zeit zur Erholung, zur Wiederherstellung seiner Gesundheit zu verweilen hat; er soll ihn auf seinen Spaziergängen und Ausflügen begleiten, ihm ein Führer durch die nähere und weitere Umgebung sein. — Von diesem Gesichtspunkte bittet der Verfasser die vorliegende Beschreibung der Kaltwasserheilanstalt Bad Elgersburg zu beurtheilen. —

Bei dem Umstande, dass derselbe erst seit Kurzem seinen Wohnsitz daselbst aufgeschlagen hat, war er für denjenigen